
 

第１７０回 教育研究評議会議事要録 

 

日  時 平成３０年４月１７日（火）１６時００分～１７時１０分 

 

場  所 大学本部棟５階第１会議室（ＴＶ会場：医学部管理棟２階学長室） 

 

出 席 者 

（評議員）島田学長、早川理事、堀理事、袖山理事、杉山理事、武田理事、 

中村教育学域長、中尾医学域長、熊田工学域長、黒澤生命環境学域長、 

池田附属図書館長、 

廣瀬・大隅・小泉・松田・大木・柴田・竹内・大山・佐藤・風間 各教授 

（列席者）鮎川監事、八巻監事、白沢学長補佐、溝部財務管理部長、寅ヶ口施設・環境部長、 

宝示教学支援部長、渡邊研究推進部長、美濃総合情報戦略部長、茅国際部長、 

山田医学域事務部長、 

志村企画課長、深澤特命課長、渡邊監査課長、石原総務課長、村田人事課長、 

田中財務管理課長、窪田教務課長、飯野学生支援課長、野中研究推進課長、 

越石図書・情報課長、丸山教育学域支援課長、水上工学域支援課長、 

石原生命環境学域支援課長、 

望月広報企画室長、植村総務課課長補佐 

 

 議事に先立ち、新任の本会構成員並びに事務系管理役職者から挨拶があった。 

 

議事要録確認 

 第 169回教育研究評議会（30.3.13開催）議事要録を確認した。 

 

報告事項 

１ 役員会の開催状況について 

袖山理事から、資料１により、第 194回（30.3.27開催）の役員会の開催状況について報告

があった。 

 

２ 大学院総合研究部会議の開催状況について 

袖山理事から、資料２により、第 43回（30.4.10開催）の大学院総合研究部会議の開催状況

について報告があった。 

 

３ 平成 30年度役員・役職予定者について 

袖山理事から、資料３により、平成 30年度の役員・役職者について報告があった。 

  



 

 

４ 助教の採用報告について 

袖山理事から、資料４により報告があった。 

 

   ・平成 30年３月 16日採用  医学域臨床医学系    特任助教１名 

・平成 30年４月１日採用   医学域基礎医学系    特任助教１名 

                 医学域臨床医学系    助教 11名 

医学域臨床医学系    特任助教８名 

                 医学域看護学系     助教１名 

生命環境学域生命農学系 助教１名 

生命環境学域社会科学系 助教１名 

生命環境学域生命農学系 特任助教１名 

 

 ５ 学生の学籍異動について 

堀理事から、資料５により、３月 31 日現在の学生の休・退学等の学籍異動の状況について

報告があった。 

なお、熊田工学域長から、工学部における退学者数について、過年度生が大半であるが継続

して対処する旨発言があった。 

 

 ６ 平成 29年度卒業・修了生について 

   堀理事から、資料６により報告があった。 

 

７ 平成 29年度卒業（修了）者進路状況について 

堀理事から、資料７により、４月１日現在の状況について報告があった。 

 

８ 平成 30年度山梨大学入学者選抜試験実施結果について 

堀理事から、資料８により、各学部及び大学院の状況について報告があった。 

 

９ 平成 28事業年度剰余金の使途承認について 

  杉山理事から、資料９により、平成 29年６月申請済の平成 28事業年度における剰余金の使途

について、文部科学大臣の承認を受けたことから、教育・研究・診療の質の向上及び組織運営の

改善に充てるため、これを目的積立金としたことについて報告があった。 

 

10 平成 29年度学内補正予算（三次）編成について 

  杉山理事から、資料 10により、文部科学大臣からの平成 28事業年度における剰余金の使途の

承認に伴い、同剰余金を目的積立金とし医学部附属病院再整備事業に係る施設整備費及び医療機

器整備費として追加配分を行うことについて報告があった。 

 

11 平成 30年度 収入・支出予算学内当初配分について 

  杉山理事から、資料 11により、平成 30年度予算概要及び学内当初配分について報告があった。 

 



 

 

12 平成 30事業年度長期借入金の認可申請等について 

  杉山理事から、資料 12 により、医学部附属病院の施設整備のための資金調達として、（独）

大学改革支援・学位授与機構から所要額の借入れを行う旨、また長期借入金の償還計画について

報告があった。 

 

13 平成 30年度資金運用方針及び資金繰計画について 

  杉山理事から、資料 13により、平成 30年度運用予定額、中期・短期等の運用方法及び附属病

院の剰余金の運用方法について報告があった。 

 

14 平成 29年度経営努力認定（収容定員充足率）について 

  杉山理事から、資料 14により、平成 29年度学生収容定員充足率が一定率を下回ったことによ

る国庫納付額について報告があった。 

 

15 平成 29年度資金運用実績について 

  杉山理事及び溝部財務管理部長から、資料 15 により、利率低下のため受取利息が対前年度比

減となった旨報告があった。 

 

16 クラウドファンディング業務委託業者の決定について 

  杉山理事から、資料 16 により、クラウドファンディング活用に関するオフィシャル契約を業

務委託業者と締結したことについて報告があった。 

 

 17 国立台湾科技大学（中国・台湾）との大学間交流協定締結について 

   堀理事から、資料 17 により、本学の特色である医工農融合分野における国際的な共同研究 

と教員や学生の交流を通じたグローバル人材の育成等を推進するため、２月１日付けで交流協

定を締結したことについて報告があった。 

 

 18 平成 29年度教職大学院認証評価結果について 

   早川理事から、資料 18により、平成 29年度に受審した教職大学院の認証評価結果において、 

全ての項目で基準を満たしていること、ポートフォリオの活用や教職大学院教育実践フォーラ

ムの開催等、特に評価された点について報告があった。 

 

 19 「教職大学院に係る教員の派遣に関する覚書」の締結について 

   中村教育学域長から、資料 19 により、山梨県教育委員会と本学大学院教育学研究科との間

で、新たな教職大学院の院生となる教員及び専任の実務家教員となる教員の派遣に関する覚書

を締結したことについて報告があった。 

 

 20 平成 30年度科学研究費助成事業内定状況等について 

   早川理事から、資料 20により、平成 30年度の内定状況（速報値）及び URAセンターにおい

て行った分析結果の報告があり、引き続き他大学の採択状況など分析を行う旨の発言があっ

た。 



 

 

 21 山梨大学の論文生産状況及び他大学の論文生産状況等について 

   早川理事から、資料 21 により、分野別論文数、他大学論文生産状況及び本学教員一人あた

りの自然科学論文数について報告があった。 

   なお、中尾医学域長から、上記の詳細データを提供願いたい旨発言があり、URA センターと

相談し、対応することとした。 

 

審議事項 

１ 学長選考会議学内委員の選考（案）について 

  袖山理事から、資料 22 により、教育研究評議会委員の交代に伴う学内委員の選考について

説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

２ 教員の採用（昇任）選考（案）について 

  袖山理事及び中尾医学域長から、資料 23 及び机上配付資料により、３名の教員に係る選考

経緯等について説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

・平成 30年５月１日採用     医学域臨床医学系  特任准教授   １名（非公募） 

医学域臨床医学系  特任講師    １名（非公募） 

・平成 30年５月１日昇任   医学域臨床医学系  講師      １名（非公募） 

 

３ 名誉教授の選考（案）について 

袖山理事から、資料 24 及び机上配付資料により、各学域から推薦された候補者について説

明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

４ 名誉参与の称号授与候補者（案）について 

袖山理事から、資料 25 により、国立大学法人山梨大学名誉参与称号授与規程第２条第２号

の規定に基づく５名の候補者について説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 ５ ポー・エ・デュ・ペイ・ド・ラドゥール大学（フランス）との大学間交流協定（案）について 

   堀理事から、資料 26 により、学生及び教職員の交流と国際共同研究の推進を目的として、

大学間交流協定を締結する旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 ６ リュブリャナ大学（スロベニア）との学生交流協定（案）について 

   堀理事から、資料 27により、平成 29年９月に大学間交流協定を締結したが、広い分野にお

いて両大学間の学生交流を実施し、本学の国際化及びグローバル人材の育成に貢献するため、

学生交流協定を締結する旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 

  

  

※次回会議 平成 30年５月 22日（火）16時 00分からの開催を確認した。 

 

以上 


